

**2006-2014**

Oficina Provincial Para el  
Desarrollo de la Mujer  
PROVINCIA HERMANAS MIRABAL

# **RED DE CENTROS COMUNITARIOS PARA LA INFANCIA**

Informe narrativo



**OFICINA PROVINCIAL PARA EL DESARROLLO DE LA MUJER**  
*“Trabajando para la Igualdad de Oportunidades”*  
**Provincia Hermanas Mirabal**

**RED DE CENTROS COMUNITARIOS PARA LA INFANCIA**  
**INFORME NARRATIVO**  
**2006-2013**

La Oficina Provincial para el Desarrollo de la Mujer con el objetivo de enfrentar la pobreza y la exclusión ha estado impulsando desde el 2006 un programa de educación inicial dirigido a las áreas de mayor marginalidad de la provincia Hermanas Mirabal, el cual cuenta en la actualidad con **17 Centros Comunitarios para la Infancia**.

Los Centros Comunitarios para la Infancia, son espacios de socialización donde el niño y la niña aprende a través del juego, guiado o guiada por educadoras de sus mismas localidades, integrando a la comunidad y coordinando las iniciativas con los Ayuntamientos Municipales, las Parroquias, la Oficina Técnica Provincial y los clubes de servicio, contando con el aval y colaboración del Ministerio de Educación.

Con la red de centros comunitarios se busca mejorar la vida y favorecer el desarrollo de niños y niñas menores de cinco años de barrios pobres y zona rural de la Provincia Hermana Mirabal, a través de la implementación de un proceso de empoderamiento social, en el cual los miembros de la comunidad se organizan e integran para hacer frente a los problemas de los niños y niñas de su entorno.

Los Centros se encuentran en 17 comunidades de altos niveles de vulnerabilidad por razones de pobreza, violencia y exclusión social. Específicamente en las comunidades de:

**En Salcedo:** Barrios El Matadero, Los Mangos, El Cementerio, San Antonio, Uganda, Vietnam (Ubicado en Santa Mónica), Barrio Las Mercedes, San Lorenzo, Las Cuevas, Altamira y Ojo de Agua.

**En Villa Tapia:** Los Limones Afuera, El Coco II, Las Aromas, La Cuarenta, El Coco I.

**En Tenares:** El Barrio San Antonio, El Corozal y Arroyo Seco.

**Blanco Arriba:** La Guama y La Penda.

A través de los Centros Comunitarios para la Infancia, además de atender a los menores, se pretende intervenir en las familias y la comunidad. Cada Centro cuenta con una persona que dedica cuatro horas diarias a este trabajo social, también visita a las familias para identificar las problemáticas individuales de cada núcleo familiar y

referirse a la red de asistencia social que en los años se ha venido creando en la Provincia.

Esta acción pretende establecer un modelo de intervención comunitaria que sienta las bases para romper la cadena intergeneracional de la pobreza.

Entre las principales Actividades podemos citar:

- Reuniones y Asambleas con juntas de vecino, grupos de Madres, organizaciones y autoridades locales.
- Jornadas de Nutrición y Salud.
- Tardes creativas Infantiles y Familiares
- Talleres de Formación para educadoras infantiles.
- Creación de una escuela de formación para padres, madres y familiares.

Cada año se benefician de manera directa un promedio de 316 niños y niñas.

Pero nuestro esfuerzo y el esfuerzo de las comunidades de nuestra Provincia no pretende lograr grandes números, grandes resultados en término de cantidad, pero si pretende conseguir calidad en las relaciones comunitarias, calidad en la atención a nuestras aulas y calidad en las relaciones con las familias y las comunidades.

En los últimos dos años han sido ejecutadas las siguientes acciones:

- Adaptación e Integración de 1,002 niños y niñas a sus labores.
- 1,595 visitas a los hogares de acompañamiento.
- Referimiento de 30 niños con Necesidades Educativas Especiales al Centro de Atención a la Diversidad.
- 13 declaraciones en el registro Civil de niños y niñas beneficiarios de los Centros.
- Reuniones mensuales en los Centros Comunitarios para un total de 230 reuniones comunitarias.
- Participación de 10 Educadoras Comunitarias en el Diplomado en Educación inclusiva en PUCMM.
- Talleres de Formación y Retroalimentación dirigidos a las educadoras y animadoras infantiles en coordinación con los distritos educativos.
- Graduación de 220 niños y niñas, en la 7ta. Promoción de la Red de Centros Comunitarios para la Infancia, que ahora integran el sistema formal de educación.
- Graduación de 326 niños y niñas, en la 8va. Promoción de la Red de Centros Comunitarios para la Infancia, que ahora integran el sistema formal de educación
- Firma de convenio de colaboración con los Ayuntamientos Municipales.
- Apoyo de la Cooperativa la Unión y la Cooperativa Hermanas Mirabal con el pago del incentivo económico de 5 educadoras comunitarias.

**BENEFICIARIOS/AS DEL PROYECTO RED DE CENTROS  
COMUNITARIOS PARA LA INFANCIA 2006-2013**

<b>PERIODO</b>	<b>NIÑAS</b>	<b>NIÑOS</b>	<b>TOTAL</b>
<b>2006-2007</b>	103	121	224
<b>2007-2008</b>	131	132	238
<b>2008-2009</b>	167	189	356
<b>2009-2010</b>	175	171	346
<b>2010-2011</b>	186	170	356
<b>2011-2012</b>	199	178	377
<b>2012-2013</b>	152	147	299
<b>2013-2014</b>	176	147	326
<b>Total</b>			<b>2,522</b>
			<b>Niños/Niñas</b>

**Oficina Provincial para el Desarrollo de la Mujer**

**Julio, 2014**